
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Ausschuss für Schulen, Jugend, Sport und Kultur  am Donnerstag, dem 

17.11.2022 
 
Sitzungsort:  Ernst-Rodiek-Halle 
 
Beginn:  19:00 Uhr - öffentlich - Ende: 21:43 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende 
Ratsfrau Monika Drees Ab 20:55 Uhr aus gesundheitlichen Gründen 

vertreten durch Ratsfrau Rosenow. 

Bürgermeisterin 
Bürgermeisterin Christina Winkelmann  

Lehrervertreterin 
Eike Glimm  

Elternvertreter 
Oliver Grotheer  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Viktoria Heller  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde Vertreter für Ratsfrau Assing 
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow Ab 20:55 Uhr Vertreterin als Vorsitzende für 

Ratsfrau Drees. 
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
Ratsfrau Tanja Sudbrink  

Protokollführer 
Patrick Kohn  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Miles Eckert  
Ratsfrau Bianka Ludwig  
Ratsherr Rainer Wohlers  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ratsfrau Joana Assing Vertreter Ratsherr Rohde 
Ratsfrau Antje Warnken  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 13.10.2022  
   
 3   Antrag der CDU-Fraktion vom 29.10.2022- Nachtragshaus-

halt 2022 
Vorlage: FB 3/066/2022 

 

   
 4   Grundschule Lemwerder  
   
 4.1   Antrag der SPD-Fraktion vom 19.10.2022 zur Grundschule 

Lemwerder; hier: Ausarbeitung von Handlungsoptionen zur 
Raumnot 

 

   
 4.2   Antrag des Elternvertreters im Schulausschuss vom 

19.10.2022 auf Prüfung für zusätzliche Klassenräume an den 
Standorten Mitte & Deichshausen 

 

   
 4.3   Antrag der FDP-Fraktion vom 26.10.2022; hier: Räumlichkei-

ten für die Grundschule auf dem Eschhofschulgelände 
 

   
 4.4   Antrag der FDP-Fraktion vom 29.10.2022; hier Konkreter 

Zeitplan für die Umsetzung Grundschule Mitte 
 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

 
 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Die Vorsitzende Ratsfrau Drees eröffnete die Sitzung um 19:00 Uhr und stellte die ord-
nungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 13.10.2022 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 wurde abgesetzt.  
 
 
 
3 Antrag der CDU-Fraktion vom 29.10.2022- Nachtragshaushalt 2022 

Vorlage: FB 3/066/2022 
 
 
Top 3 Nachtragshaushalt 2022 gab es keine Empfehlung, der Punkt wird im Ausschuss für 
Finanzen erneut beraten.  
 
 
4 Grundschule Lemwerder 
 
 
Bürgermeisterin Christina Winkelmann stellte mit einer Power Point Präsentation die voraus-
sichtlichen Schülerzahlen für die kommenden sechs Jahre anhand der Zahlen aus dem Ein-
wohnermeldeamt vor. Außerdem wurden drei Übergangslösungen vorgestellt.  
 
Aufgrund der vorliegenden Anträge standen drei Alternativen als Übergangslösung zur Ver-
fügung. Ein Umbau der Milchbar und des Spiegelsaals in vier Klassenräume, eine Erweite-
rung des Standortes Deichshausen um zwei bis drei Containerklassen idealerweise als An-
bau zum Bestandgebäude, sowie die Nutzung von vier Klassenräumen in der Eschhofschu-
le.  
Nach erster grober Schätzung des Bauamtes würde die Umnutzung des Obergeschosses 
der Ernst-Rodiek-Halle mit rund 250.000 Euro zu Buche schlagen. Die Einrichtung zusätzli-
cher Container könnte, abhängig von der Anzahl der Container, rund 320,000 bis 640,000 
Euro kosten, wenn man die Container kaufen würde. Es sei zu prüfen ob mieten günstiger 
wäre. Für die Mitnutzung der Eschhofschule konnten bis zur Ausschusssitzung keine Kosten 
ermittelt werden, da der Landkreis seine Zusage erst kurz zuvor erteilt hatte. 
Für das Kollegium der Grundschule kamen die Optionen Ernst-Rodiek-Halle und Esch-
hofschule nicht in Betracht. Die erste Lösung biete weder die Abtrennung noch Rückzugs-
möglichkeit, verstoße gegen die Verpflichtung der inklusiven Beschulung und würde durch 
ihre Leichtbauweise zu Lärmbelästigung führen. 
Ein Umzug eines einzelnen Jahrgangs in die Eschhofschule bedeute einen dritten Standort, 
der weitere schulorganisatorische Probleme mit sich bringe, zum Beispiel bei der Aufstellung 
des Stundenplanes, bei der Aufsichtspflicht im Falle eines Lehrerwechsels sowie bei der An-
zahl der zeitgleich Aufsicht führenden Lehrkräfte. Auch könne jahrgangsübergreifendes Ma-
terial nicht an drei verschiedenen Standorten verwendet werden. 
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Der Lehrerwechsel ist in 2 Minuten auch nicht möglich, wie der schriftlichen Stellungnahme 
der Schule entnommen werden kann. 
 
Die PowerPoint Präsentation wird als Anhang dem Protokoll mit beigefügt.                       
 
 
4.1 Antrag der SPD-Fraktion vom 19.10.2022 zur Grundschule Lemwerder; hier: 

Ausarbeitung von Handlungsoptionen zur Raumnot 
 
 
Über Anträge 4.1-4.3 wurde aufgrund der Diskussion zusammengefasst abgestimmt. Die 
Verwaltung wurde beauftragt, die Einrichtung von zusätzlichen Containern am Standort 
Deichshausen zu prüfen und die genauen Kosten zu ermitteln, mit dem Ziel die             
Übergangslösung bis zum Schuljahresbeginn 2023/24 fertiggestellt zu haben.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:    10 

Nein:     0 

Enthaltung:     1 

 
 
 
 
4.2 Antrag des Elternvertreters im Schulausschuss vom 19.10.2022 auf Prüfung 

für zusätzliche Klassenräume an den Standorten Mitte & Deichshausen 
 
 
-Siehe 4.1-  
 
 
 
4.3 Antrag der FDP-Fraktion vom 26.10.2022; hier: Räumlichkeiten für die 

Grundschule auf dem Eschhofschulgelände 
 
 
-Siehe Tagesordnungspunkt 4.1-  
 
 
 
 
4.4 Antrag der FDP-Fraktion vom 29.10.2022; hier Konkreter Zeitplan für die 

Umsetzung Grundschule Mitte 
 
 
Der Ausschuss beschließt, dass die Verwaltung eine Zeitplanung „Schulbau/ -umbau“ entwi-
ckelt, in der kurzfristige und langfristige Meilensteine aufzuführen sind.  
 
Der Antrag wurde einstimmig befürwortet.  
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:    11 

Nein:     0 

Enthaltung:     0 

 
 
 
 
5 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Keine Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und Ratsher-
ren.  
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
 
Rund 50 Mütter, Väter und Großeltern besuchten den Schulausschuss.  
Ein Vater fragte, ob man die Container kaufen oder mieten kann und bis wann die Über-
gangmöglichkeit fertig ist. 
Bürgermeisterin Christina Winkelmann antwortete, dass beide Optionen möglichen seien und 
dies jetzt im Detail in Erfahrung gebracht werden müsse. Zur zweiten Frage antwortete sie, 
dass es Ziel der Verwaltung sei, bis zur Einschulung 2023 fertig zu sein. Sofern es zeitlich 
Verzögerungen gäbe, bliebe im Notfall noch die vorübergehende Nutzung des derzeit als 
Musikraum genutzten Containers am Standort Deichshausen. Vorgeschlagen haben die El-
tern schließlich einen bislang nicht mitgedachten Standort westlich des alten Schulgebäudes. 
Mit dieser Lösung könne sowohl der Bolzplatz als auch der befestigte Pausenhof erhalten 
werden, heißt es aus der Elternschaft.  
 
Die Vorsitzende Ratsfrau Rosenow beendete die Sitzung um 21:43 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
Ratsfrau Monika Drees Patrick Kohn 
Vorsitzende                                Bürgermeisterin                                 Protokollführer 
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